

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, miércoles 6 de Febrero de 1901

NUMERO 517

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINION PUBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MUY BARATO

Se vende un billar pequeño, propio para negocio, con buenas pizarras y todos sus útiles, los que están lo mismo que el billar, en perfecto buen estado.

Puede verse en el Club de Amigos de esta ciudad en donde se informará del precio y condiciones.

Heredia, enero de 1901.



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

VENDO

Un Billar en perfecto buen estado.

Para informes y condiciones entenderse con

PÍO ACUÑA.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, febrero 6 de 1901

VAMOS BIEN

Cualquiera que no sea apasionado podrá notar en la actualidad, que Costa Rica, aun estando bajo el imperio de un régimen que en realidad no merece, va lentamente tomando una fase nueva; no son ya las polémicas insensatas las que se ven en el campo de la prensa; los ciudadanos dan un giro nuevo á sus proceder y manejos; las discusiones desafortunadas de individuo á individuo se esquivan y sólo se ve en el campo de la política un núcleo fuerte, patriota y decidido que marcha con pie firme á recoger el legado á que con justicia indiscutible tiene derecho.

Comprometer el país en algaradas que desacreditan, nadie desea; son todos los que hoy se agrupan en el bando republicano, buenos hijos de la Patria que rechazan cualquiera imprudencia, toda exaltación sin objeto. Comprenden muy bien que un pueblo que no sabe ser ordenado no es apto para gobernarse por sí propio ni mucho menos es digno de que se le respete.

Pues bien, ese pueblo, el mismo que tantas veces ha sido más que tolerante, hoy persevera en sus ideas, vuelve, siguiendo un plan nuevo, á la lucha—no quijotesca ni fútilmente caballeresca, como por allí dice un colega que ha pasado á vida dudosa—dispuesto á ser respetuoso pero no á humillarse hasta el punto de sufrir con las rodillas en tierra, latigazos en el rostro.

OH! TANTALO!

ÉL.—Qué te extraña? Acaso ves en mi fisonomía el reflejo de algún dolor oculto? Acaso miras asomarse á mis pupilas alguna lágrima producida por un secreto sufrimiento? Acaso en mi sonrisa, ves la mue-

ca que producen las punzadas del corazón? Acaso te imaginas que soy un ser débil de espíritu!

Ah, nõ! Tú te equivocas: ni dolor oculto, ni lágrimas, ni muecas, ni debilidad de espíritu.

Mi alma es fuerte: me siento un titán en medio á las luchas de la vida.

El dolor, lo miro con desprecio; las lágrimas no han asomado á mis ojos, sino cuando era un niño inconsciente; el corazón aunque me maltrata, cuando pienso en tí, cuando pienso en la unión de nuestras almas, cuando pienso en los lazos inquebrantables y ocultos que nos unen, ese maltrato no me produce muecas, me produce sensaciones de placer, porque me complazco en sufrir por tí: no he conocido la debilidad, más que en las noches apacibles que á tu lado te hablaba de mi amor y mi esperanza, y en dulce halago, entonábamos á dúo el sublime canto de la creación.

Oh! mi virgencita!

Tú que eres flexible como las espigas doradas del trigal, tú que eres delicada, tierna y amante; tú que eres un copo de espuma, que puede desvanecer el viento en algún rudo dolor, tú no me comprendes.

Tú sufres y crees que yo sufro: y te equivocas, yo desprecio el dolor.

¿Crees que gozo cuando estamos ausentes? te engañas: cuando no te veo, cuando no te oigo, cuando no te palpo, pasan ante mí en un desfile procesional y juglaresco, todos los placeres de la vida; todas las bellezas; todas las formas esculturales de otras vírgenes, que no tienen en sus ojos el vuelo de tus pupilas, ni el color de tus labios y mejillas, la suavidad de tu cutis, ni el fuego de tus besos.

Esas otras vírgenes son fantasmas para mí.

Sus ojos me parecen cuencas vacías, sus risas muecas y sus movimientos contorsiones macabras.

Ah! mi gloria....!

Tus ojos despiden fuego, son volcanes.

Yo me he asomado á su crá-

ter muchas veces y siempre he visto el mismo fondo: allí hay amor.

Yo he permanecido muchas horas asomado al cráter de tus pupilas, sintiendo espasmos indecibles y contrayendo mi pensamiento á cantar la conjunción de nuestros anhelos, que se prenden en el horizonte del mañana.

Después he sentido el éxtasis de la dicha realizada.

Oh! mi gloria!

Tú eres la virgencita de porcelana que al menor choque se despedaza.

Por eso crees que el dolor me arranca lágrimas.

No me creas débil.

Me siento un titán, cuando tu aroma aspiro.

Me creo un titán cuando te oigo, con tu voz dulcísima, y con tus gracias sin iguales, acompañarme á entonar el himno del amor.

Oh! ese himno es nuestra dicha.

ELLA—Y porqué te entretienes en hablarme de ese modo?

Tus palabras me enajenan, llegan á mí como notas de música no oída, como canto de aves, como ecos de tiernas alabanzas.

¿Porqué no me acaricias como antes?

Comprendo que me amas! Tus ojos son el cielo: y yo he visto en ese cielo, reflejarse y esparcirse en campos sonrosados el fuego de los mios que tú llamas volcanes.

Si soy delicada..... y el peso de tu amor, yo no lo siento.

—Ven; ¿qué tienes, angel mío? Porqué lloras?.....

Y por las mejillas del galán enamorado, corrian lágrimas: lloraba como un niño.

Ella lo acariciaba, lo miraba tristemente.

—No me hablabas hace poco de nuestra dicha, no decías que tu único placer era mi voz, acompañe la tuya para entonar el himno delicioso del amor.

¿Qué te pasa?

Y el galán lloraba.....

Se oyó un beso, se oyó un duro reproche, y el enamorado que se creía un titán, se alejó,

se alejó.... hasta perderse en las dormidas calles.

Oh Tántalo!, tú no has muerto.

Tu imagen se pasea por el mundo, germinando dolores, y decapitando anhelos.

RAFAEL GUTIERI

CRONICA MENUDA

Baile --El de fantasía que se dio el domingo en la noche en San Antonio de Belén agradó mucho según nos informan.

Las señoritas iban vestidas de azul con gorro colorado y los caballeros de gorro azul.

Como se ve nuestras josefinitas se divierten en sus temporadas de campo á más no poder y hacen más simpáticos á los pueblos que como el de San Antonio tienen tantos atractivos.

Don Ramón Zelaya, Auditor General de Guerra y civilista conocido, ha tomado en arriendo *La Prensa Libre* y es ahora su Redactor. Sinceramente sentimos lo que le sucede al colega que tiene en su vida pasada la gloria de una lucha de tres campañas en las que siempre sobresalió por su independencia y por sus elevadas ideas.

Aanteyer murió un individuo de la Banda de esta capital de apellido Sanabria.—Lo sentimos.

Hay que probar los cigarrillos "HENRY CLAY" que acaban de llegar, pues inquestionablemente son los mejores que han venido al país.

Prueba hace fe!!!

Cosas de Filadelfia.

Al Director Gral. de Telégrafos.

Unas niñas de conducta..... muy buena, tienen la oficina telegráfica, como lugar de cita y recreo.

El domingo 27 del corriente entraron á dicho lugar como á las 11 a. m. y salieron á las 5 p. m. por lo cual la policía de esta villa, en consideración á que la inviolabilidad de la correspondencia telegráfica será ilusoria, tuvo que reconvenir al telegrafista y á las reteridas niñas á fin de evitar que se repitan sus visitas á la oficina y falta de formalidad del jefe de ésta, quien en honor á la verdad, apenas puede servir para subalterno, donde haya un jefe que lo vigile; pero nunca para superior.

Pronto hablabamos algo más si se ofrece.

Filadelfia, 30 de enero de 1901.

DOÑA MORAL

Ya dejó la Dirección de "La Prensa Libre" don Leonidas Briceño, nuestro estimado é inteligente amigo. El señor Briceño ha tomado à su cargo la redacción de *El Tiempo*, motivo por el que enviamos á este apreciable colega nuestra más calurosa felicitación.

Sabe el señor Briceño que también las columnas de *La Revista* se honrarán mucho con sus producciones.

Partió para Nueva Orleans don Juan Martínez, apreciable caballero, uno de los empleados que honran al Ferrocarril de Costa Rica.

Le deseamos buen viaje.

CABLES

Pekín, 2.—Los Ministros extranjeros acordaron tener conferencia hoy con los comisionados chinos para presentar con los cargos contra aquellos oficiales cuyo castigo exigen. Les indicaron, además la clase de castigo que necesitan que se les imponga. La conferencia dará lugar para la discusión de otras cuestiones, también recibió ayer Li Hung Chang un edicto de la Emperatriz viuda en que esta la hace responsable por la ejecución de varios oficiales chinos en Paotufú por orden de los aliados.

Hongonk, 2.—Notician de Caution que el cónsul alemán en esta ciudad exige una indemnización de 100 mil dollars por cada herida en el reciente ultraje cometido en el Río West y 50 mil dollars por otros daños sufridos. La piratería se ha aumentado de tal modo que el canal demanda mayor seguridad en las vías de agua. El Virrey respondió que está haciendo todo lo posible.

Marenú Tierra Basutu, 2.—Ayer se reunieron en esta el caudillo Lethody y los caudillos de otras numerosas naciones para organizar la proclama del rey Eduardo 7º Lethrode y otros jefes pronunciaron elojios á la difunta reina. Considerando que la muerte les ha privado de su mejor amiga, dijo Lethrodi que debido á ello los basutos permanecen en la nación y que aceptan al rey Eduardo 7º como gran jefe de los Basutos.

París, 2.—El duque de Orleans que partió de Palermo para asistir á los funerales de la reina Victoria tuvo que abandonar el viaje debido á la repentina enfermedad de la duquesa.

Portomaulk, 2.—Llovía á cántaros á las 9-30 a. m. cuando la familia real pasó del yate real al Alberta. El cadáver estuvo guardado por un destacamento de marinos mientras los marineros lle-

vaban el ataúd al carro salón que les esperaba, las fortalezas hicieron disparos à intervalos de un minuto. El desembarcadero y las entradas á la estación del Ferrocarril estuvieron completamente cubiertos de luto, la concurrencia fué enorme. El tren partió con dirección á Londres á las 8 a. m.

Londres, 2.—El día amaneció muy sombrío, con mucha lluvia, pero más tarde aclaró. A las 10 a. m. la estación Victoria presentó una vista muy animada, pues allí estaban reunidos soberanos príncipes, el Estado mayor general, mariscales de campo y otros oficiales del Estado esperando la llegada del tren fúnebre. A las 11 a. m. el tren real se acercaba lentamente, seguido de cerca por el tren que llevaba al rey, la reina, el Emperador Guillermo y otros de la sangre real. Inmediatamente le pabellón real donde se encontraron con los reyes de Portugal, Grecia, Bélgica y otros distinguidos personajes reunidos. Sin ninguna demora el ataúd se llevó del tren y fué colocado sobre la cureña; sobre el ataúd se colocaron la corona, las insignias reales y la insignia de la jarretería. La procesión comenzó á moverse, las bandas tocando la marcha funeral par Chopin. Al salir la cureña de la estación todos los concurrentes se descubrieron. Detrás de la cureña seguían el rey, el emperador de Alemania, el duque Connaught, el rey de Grecia y el rey de Portugal. Detrás de los séquitos de éstos seguían seis carruajes: en el 1º y 2º estaban sentadas la reina Alejandra, la duquesa de Tife, la duquesa Carlos de Dinamarca, las hijas de la difunta reina y el rey de Bélgica. La procesión llegó á la estación Paddington á la 1.13 p. m. y á la 1.30 p. m. el tren con el cadáver emprendió viaje para Windsor.

Londres, 2.—Con todo el fausto correspondiente à un monarca tan poderoso como bien amado, los restos de la reina Victoria se llevarán por las calles de la capital. Toda la solemne magnificencia con que comenzaron ayer las ceremonias, estuvo bien sostenida hoy. Quizá jamás se presenciará otro espectáculo igual á la majestuosa procesión que hoy pasó por las calles de esta llenas de bote en bote de centenares de millares de británicos, quienes lloraban à su amada reina. En la procesión de Victoria se notaba la ausencia de esa sombría ceremonia que generalmente acompaña á la marcha á la tumba. La cureña que llevaba el ataúd estuvo tirada

por caballos color crema. El palió color blanco, los uniformes de la tropa, los galones y otros adornos de los soberanos y príncipes extranjeros formaban una miscelánea de brillantes colores. El dolorico vestido de Mariscal de campo del emperador, rodeado de su E. M., da más animación á la procesión. La reunión de reyes y príncipes era superior á la que hubo cuando el jubileo de su difunta Majestad. Participaron todos los grandes funcionarios de Estado. El número de las fuerzas navales y militares ascendía á 35 mil. Desde muy demañana la estación de Victoria presentaba una vista de extraordinaria magnificencia. Para la ceremonia de hoy la estación se había transformado en salón de recepción. Antes de las 9 a. se suspendió todo el tráfico del ferrocarril.

Londres, 2.—A las noticias relativas los funerales de la reina agregan: no estaban representados en los funerales el parlamento, el alcalde ni cuerpos comerciales. La realza el ejército y la armada monopolizaron el especto. La procesión estaba encabezada por los mil soldados y marinos escojidos en representación de caballería, artillería, infantería yeomanry y milicia voluntarios y fuerzas coloniales. Los estandartes amarrados con cinta negra, los oficiales con lazos negros sobre el brazo izquierdo. Dilataron una hora para pasar, en seguida vino el mariscal de campo, conde Roberts con su estado mayor seguido por cuatro bandas de música, en masa tocando marchas fúnebres. Trescientos músicos anunciaron la llegada de

los restos de la reina flanqueada por gran número de oficiales de la corte al mando del duque de Norfolk. La mayor parte de los espectadores esperaban magnífico carro fúnebre, de consiguiente había pasado el ataúd antes que fuera reconocido. Después de la partida fúnebre la figura dominante era la del mariscal de campo conde Roberts. Cuando se presentaron sus bien conocidas y populares facciones quemadas, color de cobre por el sol de Africa; ocupó la procesión dos horas en pasar de la estación de Victoria á la Paddington, una distancia de tres millas. El luto era universal por toda la ruta y arreglado con buen gusto pero la expresión de luto más eficaz era el negro, el negro que vestía casi sin excepción toda la gran multitud de centenares, millares de espectadores. En el parque de Stjames estuvieron congregados como 20 mil personas quienes pisaban las flores, se paraban sobre los cercos y subían los árboles donde permanecieron durante largas horas en la fría atmósfera esperando la pasada de la procesión simultáneamente con las ceremonias que estaban efectuándose Windsor hubo solemnes servicios religiosos en la catedral de San Pablo.

Mallas Trejos Abogado y Notario ha vuelto á abrir su bufete en la oficina del Licenciado don Alberto Echandi.

Clasificador ve de uno en buen estado don Jenaro Morales. Heredia.

÷ LIBROS DE CUENTAS ÷

AGENDAS

ALMANAQUES

Librería de Antonio Lehmann.

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MAXIMO CHAVES,

Srio. de la Junta.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Recto: del Seminario.

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas espanolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niños: calzado de novedad á precios de quemazón.

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Ultimamente han venido *juguetes* para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carrujitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolís, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internaceonal

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Se necesitan dos Barberos

¡¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

UN PIANO NUEVO SE VENDE

Puede verse en la casa de don Francisco Boza. Informes en esta Redacción.

CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

Excursión de 4 semanas—(Primera semana de Febrero)

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la linea de vapores de la *United Fruit Co.*—Viaje de ida y vuelta, \$ 60.00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta 2 semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el *BOVERLY*, *ANSELM* y *OLYMPIA*. Para pormenotes dirigirse á esta Compañía.

San José, enero de 1901.

JOHN M. KEITH,

M: nager.

TERRENO DE AGRICULTURA

Necesito y pido en arrendamiento en la República. Deseo tenga un cuarto de habitación para una familia poco numerosa.

Dirigirse á esta Redacción

Mathias Daninaus.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Nojte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

MARTILLO

Al mejor postor se venderán por el infrascrito Corredor Jurado, por cuenta de la sucesión de don Ramón Cerdas, las existencias del establecimiento de sastrería que fué de él.

El remate se verificará en el mismo establecimiento á las siete de la noche del jueves siete de este mes y en los días subsiguientes á la misma hora. Hay en él ropa hecha, calzado, casimires, camisas varios otros artículos para hombre.

San José, Febrero 4 de 1901.

J. CASTRO MÉNDEZ

SE ALQUILA en Cartago la casa de habitación del Licenciado don Manuel V. Jiménez.

OTRO PIANO

En buen estado se vende en Heredia. En la oficina de *La Revista* se darán informes.

RESTAURANTE CENTRAL DE

H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA. - PROPIETARIO, ADAN GARCIA.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.